
CAMARA DE OIPUTADOS 
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE 

CAMARA De DIPUTADOS 
MESA OF MOV,M,fC-\fTO 

[_2_ 2 NOV 202~ 
Reclbido •••••••••••• A4 ~-g: Hs. 

Exp. N- •.••••••••••• ':/.U~:D c.o. 

LA CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA 

DEC LARA: 

su beneplacito por la nueva reglamentaci6n de la Ley Nacional 27 .350 de 
INVESTIGACION MEDICA Y CIENTIFICA DEL USO MEDICINAL DE LA PLANTA 
DE CANNABIS Y SUS DERIVADOS a traves del Decreto 883/20 del Poder 

Ejecutivo Nacional, por constituir un marco regulatorio que tiende a 
garantizar un acceso oportuno, seguro e inclusivo y protector de quienes 
requieren utilizar el Cannabis como herramienta terapeutlca, reconociendo 
el valor del autocultivo y cultivo solidario y el rol de las instituciones 

estatales en garantizar el derecho a la salud para usuarios y usuarias. 
Esta Camara destaca la inmensa labor cotidiana, los saberes compartidos y 
la lucha hist6rica que las organizaciones de nuestra provincia han 
desempef\ado en la materia y que han permitido consagrar finalmente un 
cambio de paradigma en el abordaje del derecho a la salud a traves del 

cannabis terapeutlco. 

Damaris Pacchiotti 
Diputada Provincial 

Agustina Donnet 
Diputada Provincial 
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FUNDAMENTOS 

Senor presidente: 
En marzo de 2017 el Congreso Nacional aprob6 Ia Ley No 27350 de uso 
medicinal de cannabis que establece un marco regulatorio para la 
investigaci6n medics y cientffica del uso medicinal, terapeutlco y/o paliativo 
del dolor de la planta de cannabis y sus derivados, implicando ello nada 
menos que el reconocimiento por parte del Estado Nacional de Ios beneficios 

en patolog1as cr6nicas mediante tratamiento con aceite de cannabis. 
No obstante este avance, su reglamentaci6n fue muy deficiente, recortando 
su arnbito de aplicaci6n a casos de epilepsias refractarias, permitiendo s6Io 
el acceso a un aceite de importaci6n con contenido casi exclusivo de CBD, 
que no ofrece Ia variedad de cepas que se requieren para atender a otras 

patolog1as. 
Esta situaci6n gener6 que muchas familias y usuarios deban acudir a la via 
judicial para acceder al cannabis a traves del autocultivo, por ser la (mica 
manera de alcanzar la variedad y rotaci6n de cepas que cada caso requiere 

en el acceso a una mejor calidad de vida y salud. 
En ese sentido, desde el Estado Nacional se emprendi6 un camino para 
derogar aquella reglamentaci6n a fin de generar, junto con las 
organizaciones que trabajan en Ia ternatlca, una norma superadora que 
incluya el autocultivo de cannabis y amplle el acceso al cannabis a cualquier 

persona que por indicaci6n rnedtca, requiera su utilizaci6n. 
Finalmente, en el dla de la fecha, fue publicada en el Bolet1n Oficial de la 
Nacion la nueva reglamentaci6n de la ley 27350, derogando la vieja 
reglamentaci6n y consagrando un marco normativo regulatorio altamente 
superador, tendiente a garantizar un acceso oportuno, seguro e inclusive y 

protector para quienes requieren del uso terapeutico del cannabis. 
La nueva reglamentaci6n constituye ni mas ni menos que un nuevo 
paradigma estatal en un amblto signado por la prohibici6n, el prejuicio, el 
desconocimiento y el temor, ya que incluye la autorizaci6n del cultivo 
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personal y en red para los usuarios, investigadores y pacientes que se 
registren el Programa nacional de Cannabis (REPROCANN), reconociendo la 
importancia que el autocultivo y el cultivo solidario en el acceso dernocratlco 
y seguro a esta opci6n de salud. En ese sentido, entre los considerandos del 

decreto se menciona: 
"Estas restricciones reglamentarias configuraron barreras al acceso 
oportuno del Cannabis por parte de la poblaci6n y como respuesta a ello, un 
nucleo significativo de usuarias y usuarios han decidido satisfacer su propia 
demanda de aceite de Cannabis a traves de las practices de autocultivo, y 
con el tiempo se fueron organizando redes y crearon organizaciones civiles 
que actualmente gozan no solo de reconocimiento juridico sino tamblen de 

legitimaci6n social". 
La nueva reglamentaci6n establece que "El REPROCANN reqlstrara, con el 

fin de emitir la correspondiente autorizaci6n, a los y las pacientes que 
acceden a traves del cultivo controlado a la planta de Cannabis y sus 
derivados, como tratamiento medicinal, tarapeutlco y/o paliativo del dolor. 
Los y las pacientes podran inscribirse para obtener la autorizaci6n de cultivo 
para sf, a traves de un o una familiar, una tercera persona o una 
organizaci6n civil autorizada por la Autoridad de Aplicaci6n. Podra inscribirse 
en el REPROCANN quien cuente con indicaci6n medlca y haya suscripto el 
consentimiento informado correspondiente, en las condiciones establecidas 

por el PROGRAMA". 
Asimismo se indica que las provincias podran regular estos registros y 

expedir las autorizaciones para sus ciudadanos y ciudadanas. En ese 
sentido, la provincia de Santa Fe ha sido pionera en este tipo de 
legislaciones. En efecto, ley NO 13602 de 2016, -previa a la ley nacional-, y 
su reglamentaci6n mediante el Decreto 820 de 2017, establece la 
incorporaci6n al Sistema de Salud Publica de medicamentos a base de 
cannabis y formas farmaceuticas derivadas. No obstante ello, aun no se ha 
conformado el Consejo Asesor que dlcha norma preve ni se ha podido 

avanzar en la producci6n publlca. 
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Debe destacarse que recientemente, en la 6rbita de la Legislatura 
Provincial, la Camara de Diputados ha otorgado media sanci6n al proyecto 
de ley de autoabastecimiento de cannabis para fines terapeuticos de la 
diputada Agustina Donnet, que constituye un avance cualitativo en terminos 

de acceso al cannabis. 
Es importante destacar que contamos en nuestra provincia con 
organizaciones y experiencias que aportaron y aportan cotidianamente en la 
lucha que hoy se materializa nada menos que en este nuevo marco 
regulatorio, pudiendo indicarse como ejemplo a las organizaciones AUPAC, 

AREC, Madres Que Se Plantan, MaCaMe y APUCaM. 
La nueva reglamentaci6n dispuesta en materia nacional implica avanzar en 
polltlcas publtcas que vayan en consonancia con las demandas en relaci6n al 
cultivo de cannabis que desde hace afios las organizaciones y familias se 
esgrimen, para otorgar nuevas posibilidades atendiendo a la cantidad de 
personas que han mejorado su calidad de vida con el uso del cannabis, 
siendo aquellas las principales protagonistas en los procesos de lucha en 
relaci6n al cannabis tarapeutlco, que han logrado poner en cornun 
problernatlcas y propuestas; enfrentando el desconocimiento y 
estigmatizaci6n social, los prejuicios y la criminalizaci6n, desafiando al 
poder medico, judicial y dlclendole a la comunidad cientffica que es lo que 

hay que estudiar y por que, beneficiando asf toda la sociedad. 
Es por todo lo expuesto, que elevamos el siguiente proyecto de 

comunicaci6n para su tratamiento. 

Damaris Pacchiotti 
Diputada Provincial 

Agustina Donnet 
Diputada Provincial 
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